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Jeune homme, réjouis-toi dans ta jeunesse, livre ton coeur à la 
joie pendant les jours de ta jeunesse, marche dans les voies de ton 
coeur et selon les regards de tes yeux ; mais sache que pour tout 
cela Dieu t'appellera en jugement. (Ecclésiaste 12:1, 2) 

L 'enseignement de Claude PAYAN, résumé 
dans ces brochures, est spécialement centré sur 
les fondements de la Foi, le Réveil, l'Onction, 
l’identité et la révélation du caractère de Dieu. 
Le profond désir de l’auteur est de partager, à 
travers ses écrits, un enseignement inspiré et 
libérateur pour le peuple de Dieu  
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Prière de consécration 
 
 

Seigneur je sais que tu as un plan pour moi  
et que tu as prévu que nous travaillons 
 à l’avancement du royaume de Dieu,  

et cela quel-que soit notre âge. 
Je ne veux pas prendre ma jeunesse  

comme une excuse 
 pour ne pas te chercher,  

mais au contraire pour ne pas perdre de temps. 
Je prend la décision de me garder  

des souillures de ce monde,   
de résister à ce qu’il me propose  

pour m’éloigner de toi et de ma vocation. 
Fais de moi un instrument  

pour influencer positivement  
les autres jeunes autour de moi,  

Mes parents et les leurs  
et tous ceux que rencontre. 

Aides-moi à prendre  
plaisir à Ta Parole   

et conduis-moi dans les sentier de ma destinée. 
 

Au nom de JESUS ! 
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Réussir sa  

jeunesse ! 

Edité par l’auteur 
CJP 
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deuxième. Elle revenait pleine de feu pour servir Dieu. La seconde 
eut le même genre de visitation et fut également remplie de feu. 
 Ma fille me demanda si elle pouvait prier pour moi, car elle 
avait senti que Dieu lui demandait de répandre cette onction sur ses 
parents. Nous avons mis notre orgueil de côté et elle a prié pour 
nous.  
 A partir de là, ma soif de connaissance de l’onction s’est mul-
tipliée, au point que j’écrive deux brochures détaillées sur le sujet, et 
celle-ci s’est répandue de plus en plus dans l’Eglise. 
 Mes deux filles, âgées respectivement de dix-huit et seize ans 
prêchent l’Evangile et sont très engagées dans leur groupe de jeunes. 
Voilà des fruits qui sont signés par le Saint-Esprit. 
 A une époque où tant de jeunes chrétiens sont partagés entre le 
Seigneur et le monde, être visité par le Saint-Esprit, à la manière du 
Saint-Esprit, est des plus important pour les jeunes; comme pour les 
moins jeunes d’ailleurs. 
 

Reconnaître la visitation 
 
 Dieu veut visiter les jeunes, leur donner le feu qu’ils vont à 
leur tour transmettre aux autres. Cela a déjà commencé, assurons-
nous que notre orgueil ne nous empêche pas de recevoir la bénédic-
tion d’un jeune parce justement il est jeune. 
 Dieu ne fait acception de personne. 
 Il nous met au défi de savoir reconnaître ses visitations à tra-
vers les divers canaux qu’Il choisit Lui-même. 
 
 Les jeunes ne sont pas les moindres de ces canaux. Les temps 
qui viennent vont le révéler de plus en plus !  
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copains, le ridicule et doit comprendre que le vrai courage, c’est ce-
la. 
 Je crois qu’il y a une force qui appartient typiquement aux jeu-
nes gens et qui ne demande qu’à être libérée :  
 Proverbes 20 : 29 : “La force est la gloire des jeunes gens”.  
 Une fois au Seigneur, que l’orgueil soit mis de côté et le désir 
de continuer à avoir des défis soit, au contraire, entretenu. Apprenez 
à être pour un temps des serviteurs de prophètes (on voit plusieurs 
fois des jeunes hommes servir les prophètes de l’ancien testament - 
2 Rois 9 : 4), avec humilité et respect. 
 Le mieux pour garder cet équilibre est d’observer l’exhorta-
tion de Paul : 
 Tite 2 : 6 : “Exhorte de même les jeunes gens à être modé-
rés”. 
 

Visitations bénies 
 
 S’il l’on me demande : “Que pensez-vous qu’il soit mieux 
pour un jeune aujourd’hui ?” Je réponds sans équivoque : “Recevoir 
une visitation du Saint-Esprit !” pour l’avoir expérimenté avec mes 
propres filles. 
 Cela fait toute la différence pour passer l’adolescence, qu’ils 
aient expérimenté la visitation du Saint-Esprit pour leur communi-
quer le feu. 
 A une certaine époque, l’une de mes filles passait par une 
mauvaise période, elle sentait l’attirance du monde, commençait 
même à s’habiller un peu trop en noir, etc. Nous avions remis cela 
au Seigneur.  
 Un jour, alors qu’elle s’était rendue à une convention de jeu-
nes, elle revint toute transformée. Elle nous raconta que le premier 
soir elle s’était retrouvée allongée par terre à crier pendant deux 
heures. Hum, fille de pasteur...? 
 Elle continua son récit en nous disant que le lendemain, par 
contre, elle était de nouveau tombée sous l’onction de l’Esprit et 
avait ri aux éclats pendant deux heures.  
 Le Seigneur l’avait vidée le premier soir et remplie le 
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Aux jeunes gens  
 

 

 " Jeune homme, réjouis-toi dans ta jeunesse, livre ton coeur 
à la joie pendant les jours de ta jeunesse, marche dans les voies de 
ton coeur et selon les regards de tes yeux ; mais sache que pour 
tout cela Dieu t'appellera en jugement.  
 Bannis de ton coeur le chagrin et éloigne le mal de ton 
corps ; car la jeunesse et l'aurore sont vanité. Mais souviens-toi de 
ton créateur pendant les jours de ta jeunesse..." (Ecclésiaste 12:1-
3). 
 Lorsque j'ai "rencontré" le Seigneur, j'avais 17 ans 1/2. Ma 
maniére de vivre a alors changé du tout au tout : Fini les mauvaises 
fréquentations, les boites de nuit, la drogue... Si bien qu'un de mes 
anciens amis me dit un jour : Regarde ce que t'apporte cette vie de 
chrétien ; tu gaspilles ta jeunesse ! 
 
 En acceptant Jésus-Christ, avais-je renoncé aux joies de la 
jeunesse, avais-je renoncé à avoir une vie intéressante ? Loin de là ! 
 Aujourd'hui cet ancien ami est un toxicomane, il est passé par 
différentes phases - je l'ai rencontré un jour habillé en SS -, pour 
parvenir aujourd'hui à une vie ruinée de fond en comble. Cet homme 
a gâché sa jeunesse, ainsi que toute sa vie ! 
  En ce qui me concerne, je me retrouve aujourd'hui à une place 
dans laquelle j'ai toujours révé de me trouver, même lorsque j'étais 
inconverti, à faire ce que j'ai toujours désiré faire, à être qui je 
voulais devenir. Non seulement ma jeunesse n'a pas été gâchée en 
venant à Christ, mais c'est toute ma vie qui a pris un sens.  
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 Lorsque Dieu vient dans une vie, ce n'est pas pour la 
détruire mais au contraire pour tout reconstruire. 
 
 Pourquoi est-ce que je parle de ces choses ? Parce que le 
diable est un menteur qui veut faire croire que la personne qui 
s'engage avec Dieu va tout perdre, que le jeune homme qui décide 
de suivre Jésus va gâcher sa jeunesse. 
   
 A Toulon, nous avons beaucoup de jeunes gens qui sont 
arrivés à notre Eglise, littéralement amenés par le Saint-Esprit, dans 
le courant de cette année. 
 Plusieurs sont arrivés "dans un sale état" si vous me permettez 
l'expression. Ils sont arrivés dans l'état dans lequel ce monde et ses 
soi-disant libertés et plaisirs les avaient mis. Qu'ont-ils trouvé en 
Jésus ?  
 
 Natacha est une jeune fille qui, depuis l'age de 15 ans, ne 
savait pas ce que c'était que d'avoir sa tête à elle. A partir de cet âge, 
elle s'était mise à prendre de la drogue chaque jour.  
 Lorsqu'elle est arrivée à l'Eglise, elle était toxicomane depuis 
3 ans et avait fait plusieurs cures de désintoxication pour rechuter 
chaque fois. Jésus l'a libérée, elle s'est arrétée de se piquer du jour 
au lendemain. Aujourd'hui, elle est une jeune fille gracieuse qui a 
retrouvé la joie de vivre.  
 
 Mario était un de ces "planeurs" qui avait essayé toutes les 
drogues pour décider finalement de devenir un moine bouddhiste. 
Alors qu'il se trouvait dans un monastère en train de rechercher 
desespérément, selon ses propres termes, un sens à sa vie et de 
réfléchir à ce qu'il devait faire,  il a vu une lumière et entendu une 
voix qui lui a dit: "Nul ne vient au Père que par Jésus-Christ".  
 Il est revenu à Toulon et s'est converti. Il travaille aujourd'hui 
et sa mère, à la vue de sa transformation, lui a proposé de reprendre 
des études et de les lui payer. 
 
 Yves était homosexuel, il vient de se marier la semaine 
dernière. 

23 

 De la parole de Dieu, lue, écoutée, méditée seule vient la 
connaissance qui nous affranchit et nous fait grandir en maturité. 
Nos jeunes doivent être remplis de la Parole.  
 Elle est donnée “Pour donner aux simples du discernement, 
au jeune homme de la connaissance et de la réflexion” (Proverbes 
1 : 4 ). 
 Ensuite, lorsqu’ ils sont en âge de choisir, leur foi ne doit plus 
dépendre de leurs parents. Dans bien des familles chrétiennes les 
parents sont assez passifs et spirituellement “froids”. Cela ne doit 
pas être une excuse pour les enfants. 
 Vos parents seraient-ils rétrogrades que vous ne puissiez pren-
dre ce prétexte pour repartir vous-mêmes en arrière. Votre relation 
avec Dieu est une affaire personnelle entre vous et Christ. 
 Il peut vous utiliser pour remettre le feu dans votre propre fa-
mille. 
 
 Dans le monde spirituel, les années ne se comptent pas comme 
ici bas mais en fonction des progrès spirituels. Un jeune peut être 
plus âgé, mature spirituellement, que ses propres parents.  
 Je me suis converti à l’âge de dix-huit ans et mon père me ré-
pétait régulièrement : “J’ai l’impression que c’est toi le père”.  
  Si c’est votre cas, vous ne devez pas tirer orgueil de cela mais 
utiliser cette maturité pour aider vos parents avec sagesse.  
 Le point que je soulève ici est le suivant : N’écoutez pas le 
diable vous dire : “Si des adultes ou mes propres parents ne mar-
chent pas bien avec Dieu, il n’y a aucune raison pour que moi je le 
fasse” !  
 Au contraire ! 
  

Les défis  
 
 L’orgueil est le propre des jeunes gens. On n’évangélise pas 
un jeune mollement mais en le mettant au défi. Il est mis au défi 
chaque jour par Satan, à travers des camarades, des films, des chan-
sons, de “faire comme les autres”. 
 Il doit être mis au défi d’affronter, au contraire, ce monde, les 
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 1 Timothée 5 : 1 : “Ne réprimande pas rudement le vieillard, 
mais exhorte-le comme un père; exhorte les jeunes gens comme 
des frères”. 
 Ils partagent officiellement la même autorité celle des adultes : 
 1 Jean 2 : 13 : “Je vous écris, pères, parce que vous avez 
connu celui qui est dès le commencement. Je vous écris, jeunes 
gens, parce que vous avez vaincu le malin. Je vous ai écrit, petits 
enfants, parce que vous avez connu le Père”. 
 Partageant l‘autorité ILS PARTAGENT LA RESPONSABI-
LITE. 
 Parmi les choses que je sentais, en écrivant ce cours, et que je 
veux communiquer aux jeunes, est la réalité suivante : 
 

Les jeunes ne sont pas exempts du châtiment 
 
 Ecclésiaste 11 : 9 : “Jeune homme, réjouis-toi dans ta jeu-
nesse, livre ton coeur à la joie pendant les jours de ta jeunesse, 
marche dans les voies de ton coeur et selon les regards de tes yeux; 
mais sache que  pour tout cela Dieu t'appellera en jugement”. 
 De ce fait, ils ne sont pas exempts de travailler à se remplir de 
Dieu et de Sa parole. 
 On rencontre régulièrement des jeunes qui vont de conven-
tions en conventions, voyant combien Dieu touche les jeunes, mais 
qui pensent qu’ils s’occuperont de devenir des lecteurs de la bible 
plus tard quand ils seront plus âgés, que pour l’instant ils n’en ont 
pas besoin, qu’il leur suffit de “pomper” l’onction là où elle se 
trouve. 
 Mais les jeunes sont supposés passer du temps dans la Parole, 
comme les adultes. C’est seulement cette parole qui leur permettra 
de réussir dans leurs voies.  
 Psaume 119 : 9 : “Comment le jeune homme rendra-t-il pur 
son sentier ? En se dirigeant d'après ta parole”. 
 
 S’ils ont part à la même puissance, aux mêmes dons, etc. que 
les adultes, ils doivent accepter aussi qu’ils ont à faire la même re-
cherche de Dieu et de la connaissance de Sa parole que les adultes. 
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 Le monde avait volé la jeunesse de ces gens, Dieu la leur a 
redonnée ! 
  
 Il est pourtant vrai que beaucoup de chrétiens donnent 
l'impression de ne pas vraiment profiter de leur jeunesse. Dans 
certaines Eglises, avouons que les jeunes ont l'air de vieux.  
 Mais cela est la conséquence de mauvaises interprétations de 
ce que Dieu attend réellement de nous, ainsi que de mauvaises 
interprétations de Sa Parole. 
  
 Que dit cette Parole ? Dans les versets que nous avons cités au 
début de cet article, nous pouvons lire: 
  "Jeune homme réjouis-toi..., livre ton coeur à la joie... 
Bannis de ton coeur le chagrin..." et non pas "jeune homme sois 
triste, deviens vieux avant l'âge, ne parle plus que par des versets 
bibliques, mets des pantalons en V, coupe-toi les cheveux en 
autoroute...".  
  
 Non mes amis, lorsque l'on vient à Christ et que l'on répond 
correctement et bibliquement à Son attente, on ne devient pas un 
être triste et dépersonnalisé.  
 Ceux qui font tout pour devenir de tels êtres n'engagent que 
leurs propres raisonnements pour les diriger ainsi, mais 
certainement pas la Parole de Dieu. 
 Il nous faut donc balayer certains raisonnements religieux, 
certaines fausses conceptions concernant la vie chrétienne et Dieu 
Lui-même, et savoir que : 
 
 - Le Seigneur nous a donnés à tous un merveilleux don, celui 
de la personnalité. Il s'attend à ce que nous laissions se développer 
ce don particulier en chacun de nous (ne pas confondre personnalité 
et culte de la personnalité). 
 
 - Le Seigneur ne donne pas des commandements dans le seul 
but de donner des commandements. Ceux-ci ont toujours un sens 
précis, destiné à mettre un terme au péché et à nous rendre heureux: 
 "... observe ses lois et ses commandements que je te prescris 
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aujourd'hui, afin que tu sois heureux, toi et les enfants aprés 
toi..." (Deutéronome. 4:40).  
 
 Lorsque Dieu demande à un ivrogne d'arrêter de boire, ce n'est 
pas "pour le plaisir de l'ennuyer". Dieu nous demande de renoncer à 
ce qui nous fait du mal ! 
 - Renoncer au péché ne signifie pas renoncer à tout plaisir. Il 
est faux de penser que "mourir à soi-même", ce que tout chrétien est 
appelé à faire, consiste à ne plus pouvoir jouir de la vie, que pour 
être agréable à Dieu il faut devenir une espèce d'ascète qui se prive 
de tout et qui n'a plus de volonté propre (Matthieu 16:24-25). 
 
  Mourir à soi-même signifie mourir à ses mauvais désirs, à 
tout ce qui fait la guerre à notre être, mettre Dieu à la première 
place.  
 En agissant de la sorte nous pouvons dire, en fait, que nous ne 
mourons pas à nous-mêmes au sens littéral du terme, car nous 
obtenons alors toutes choses et permettons à notre Père de nous 
combler de Ses dons; car avec le Seigneur en mourant j'ai la vie, en 
donnant je reçois bien plus en retour, en perdant je gagne (Jean 12 : 
24) ; (Proverbe 12 : 24); (Marc 10 : 28-31). 
  
 - Dieu nous appelle à jouir de la vie, mais à en jouir 
intelligemment, non pas au détriment des autres ou en se vautrant 
dans le péché : "Jouis de la vie avec la femme que tu aimes, 
pendant tous les jours de ta vie de vanité, que Dieu t'a donnés sous 
le soleil, pendant tous les jours de ta vanité: car c'est ta part dans 
la vie, au milieu de ton travail que tu fais sous le 
soleil"  (Ecclésiaste 9:9). 
 
 Jouir de la vie, c'est savoir prendre un temps pour travailler, en 
temps pour se reposer, un temps pour prier, un temps pour "faire la 
fête" aussi, (oui, vous avez bien lu), ce que tant de chrétiens ont du 
mal à faire.  
 "Faire la fête" en présence de Dieu n'est nullement un acte 
profane mais c'est au contraire une manière de L'honorer en lui 
montrant que nous savons profiter de cette vie qu'Il nous a donnée
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puissant que des jeunes vont recevoir et exercer au milieu de nous 
dans ces temps. 
 Les jeunes gens ont besoin de pères et mères spirituels qui 
vont se comporter comme des pères et mères à leur égard, en les en-
courageant, au lieu d’être des personnes qui s’opposent. 
 Des gens se scandalisent de voir des jeunes prier et imposer 
les mains aux gens en public. La Bible nous montre qu’ils furent 
utilisés par les prophètes pour être des instruments de libération de 
la puissance, pour transformer un royaume ou provoquer la chute 
des méchants :  
 2 Rois 9 : 4 à 10 : “Le jeune homme, serviteur du prophète, 
partit pour Rama...Jéhu se leva et entra dans la maison, et le jeune 
homme (envoyé par le prophète Elisée) répandit l'huile sur sa tête, 
en lui disant : ainsi parle l'Eternel, le Dieu d'Israël : je t'oins roi 
d'Israël, du peuple de l'Eternel.....Les chiens mangeront Jézabel 
dans le champ de Jizreel, et il n'y aura personne pour l'enterrer. 
Puis le jeune homme ouvrit la porte, et s'enfuit”. 
 Paul doit, à un moment donné, la vie à l’un d’eux : 
 Actes 23 : 16 : “Le fils de la soeur de Paul, ayant eu 
connaissance du guet -apens, alla dans la forteresse en informer 
Paul”. 
 Ils ne servent pas d’ornements dans la première Eglise. 
  

Les jeunes et la première Eglise 
 
 Les jeunes font partie intégrante de la nouvelles Eglise, ils 
sont exhortés comme les adultes, ils sont présents dans les grands 
événements. 
 Quelques exemples : 
 C’est eux qui ensevelissent Saphira. On n’a pas pensé : “C’est 
trop dur pour eux à assumer”. 
 Actes 5 : 10 : “Au même instant, elle tomba aux pieds de 
l'apôtre, et expira. Les jeunes gens, étant entrés, la trouvèrent 
morte ; ils l'emportèrent, et l'ensevelirent auprès de son mari”. 
 Paul donne des recommandations à leur sujet comme pour les 
autres : 
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 1 Samuel 3 : 1  : “Le jeune Samuel était au service de l'Eter-
nel devant Eli. La parole de l'Eternel était rare en ce temps-là, les 
visions n'étaient pas fréquentes”. 
 David :  
 1 Samuel 17 : 55 : “Lorsque Saül avait vu David marcher à 
la rencontre du Philistin, il avait dit à Abner, chef de l'armée : de 
qui ce jeune homme est-il fils, Abner ?”. 
 
 Daniel et ses amis étaient des jeunes hommes quand ils furent 
placés au service du roi de Babylone. Daniel manifestait les dons de 
révélation : 
 Daniel 1 : 17 : “Dieu accorda à ces quatre jeunes gens de la 
science, de l'intelligence dans toutes les lettres, et de la sagesse ; et 
Daniel expliquait toutes les visions et tous les songes”. 
 
 Le jeune Joseph, vendu puis enfermé, qui a résisté aux avan-
ces de la femme de Potifar, est un exemple de la rémunération que 
Dieu veut accorder à tout jeune qui se lève pour affronter cette so-
ciété et ses principes impurs. Lui aussi manifesta les dons de révéla-
tion en prison. 
 Il avait dix-sept ans lorsqu’il fut vendu par ses frères. Il fut 
rejeté d’une des manières les plus dures à l’âge où l’on souffre le 
plus de rejet.  
 Mais par la puissance de Dieu, et sa manière de réagir face au 
rejet, il a vaincu les pièges de Satan et a été récompensé proportion-
nellement. 
 Cela devrait faire réfléchir beaucoup qui se plaignent tant, et à 
n’en plus finir, dans nos Eglises d’avoir souffert de rejet. A médi-
ter ! 
 Les dons et manifestations du Saint-Esprit sont destinés à être 
le partage des jeunes qui se lèvent aujourd’hui. 

 
Attention 

 
 Attention justement à ne pas réagir comme les frères de Jo-
seph et ceux de David, par la jalousie ou le mépris, face à l’appel 
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 Comment en arriver à danser, pousser des cris de joie, jouer 
des tambourins..., comme nous encourage à le faire la Parole de 
Dieu, sans être animé d'un "esprit de fête"  (Psaume 149).  
 Mais nous n'avons nullement besoin d'être ivre pour cela, de 
mêler le péché à nos réjouissances, de rechercher l'excitation 
déséquilibrée de nos sens. Le chrétien est supposé être le contraire 
du "gars" mal dans sa peau, bloqué et peu expressif. 
  
 - Dieu nous appelle aussi à être, chacun à notre manière, des 
artistes, c'est-à-dire des personnes créatives. N'avons-nous pas un 
bon exemple pour cela ? Notre Dieu Lui-même qui n'a pas créé une 
nature en noir et blanc mais riche en couleurs, variété, originalité. Je 
me réjouis de ce que, dernièrement, différents domaines artistiques 
commencent à être mis au service de l'Evangile et de la vie des 
chrétiens tout court. Il y a de quoi faire, de quoi créer, au sein de 
l'Eglise de Jésus-Christ, pour le jeune homme désireux de ne pas 
laisser mourir les talents et dons que Dieu lui a donnés. 
 
 - On n'est jamais perdant avec Dieu ! Un des pièges classiques 
du Diable consiste à souffler, aux oreilles de beaucoup de personnes 
qui s'intéressent à l'Evangile, ce mensonge : "Tu vas tout perdre !", 
et aux oreilles des chrétiens : "Tu as tout perdu !". 
 
  La Parole de Dieu enseigne, en réalité, que Dieu est Celui qui 
nous donne toutes choses avec abondance pour que nous en 
jouissions (1 Timothée 17). Car Dieu est le "rémunérateur" de ceux 
qui Le cherchent. La Bible dit:  
 "Il te donnera ce que ton coeur désire"  (Psaume 37 : 4)  et 
non pas "Il te donnera ce qu'Il veut bien te donner. Si ça te plait tant 
mieux, sinon tant pis".  
 Alléluia, ça "paye" de servir Dieu car notre Père Céleste, en 
tant que tel, prend plaisir à nous faire plaisir. 
 "Jeune homme... marche dans les voies de ton coeur et selon 
les regards de tes yeux...", car il y a de bonnes choses dans ton 
coeur. Elles sont là parce que Dieu Lui-même les y a placées. Le 
juste, en effet, trouve dans son coeur des chemins tous tracés (par 
Dieu) nous est-il dit dans les psaumes (84 : 6).  
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 Mais fais attention, il peut également en venir de mauvaises 
car "les desseins dans le coeur de l'homme sont (aussi) des eaux 
profondes, mais l'homme intelligent sait y puiser"  (Proverbe 20 : 5). 
  Il est bien que tes yeux sâchent admirer, apprécier, désirer les 
bonnes choses, mais veille à ce que ton regard et tes motivations 
restent purs (si une jeune fille en mini jupe se baisse devant toi pour 
ramasser une paquerette, sache détourner ton regard, et ne dis pas 
"j'admire la création de Dieu"). 
 
 En toutes choses, il faut savoir faire la part des choses, trouver 
un juste équilibre, extirper le péché tout en prenant garde de ne pas 
"jeter le bébé avec l'eau du bain"  (1 Thessaloniciens 5 : 21). 
  Dieu nous appelle à être des êtres équilibrés. L'homme ne peut 
être heureux s'il a l'impression que tout lui est interdit. Il ne peut 
l'être non plus s'il sent qu'il peut faire tout ce qu'il veut, se vautrer 
dans le péché sans retenue. 
 "Souviens-toi de ton créateur pendant ta jeunesse...".  
 Tant de gens, venant à Jésus après une vie de déboires, de 
souffrances, ont rendu ce témoignage : "Je n'aurai pas du attendre si 
longtemps". 
 
  Pendant le temps de ta jeunesse, sache faire le bon choix et 
sache t'y accrocher. Ne regarde pas les pécheurs en pensant : "Je 
voudrais d'abord gouter à ceci et cela".  
 Il n'y a rien là-bas qui vaille la peine que tu fasses un détour 
qui te coutera bien des souffrances inutiles.  
 Sache dès maintenant, sans écouter les moqueurs, t'attacher ou 
revenir à ces valeurs considérées comme "vieux jeu" par beaucoup 
aujourd'hui, mais qui sont sacrées aux yeux du Créateur.  
 Nous en exposons les principales dans la deuxième partie de 
cette brochure. 
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 Lors du réveil du pays de Galles, on est étonné de la jeunesse 
des principaux leaders qui “mettent le feu” partout où ils passent. 
Des jeunes de quinze ans, dix-huit ans, vingt ans, sont parmi les 
principaux instruments du réveil. Evans Robert avait lui-même un 
peu plus de vingt ans. 
 Les gens étaient étonnés qu’un si grand réveil soit encadré par 
beaucoup d’adolescents et même des enfants. 
 
 Andrew Murray avait prié des années pour un réveil. Voici 
comment il se déclencha : Un jour une jeune fille de quinze ans, lors 
d'un culte, se mit à prier le Seigneur avec tout son coeur de visiter 
son Eglise. La réponse fut rapide : Elle n'avait pas fini sa prière 
qu'un grand bruit se fit entendre au loin.  
 Ce bruit se rapprocha de plus en plus jusqu'à ce que toute 
l'église en fût envahie et semblât trembler. Toute l'assemblée com-
mença alors à crier à Dieu et le bruit fut multiplié à en devenir as-
sourdissant. 
 Des milliers de jeunes gens se levèrent, à l’époque des cami-
sards et des Huguenots dans notre pays de la France au XVIIème 
siècle, et il nous est dit dans les écrits concernant cette période que 
des adolescents de douze, quinze, dix-sept ans, se roulaient par terre 
sous l’onction de l’Esprit, et prophétisaient. 
 Le principe de l’utilisation puissante des jeunes par le Saint-
Esprit est un concept on ne peut plus biblique. 
 

Exemples bibliques de jeunes oints 
 
 Mettre l’accent sur l’importance de la place des jeunes gens au 
milieu de l’Eglise n’est pas une nouvelle lubie pour chercher à être 
original ou se démarquer par rapport à d’autres Eglises. La Bible 
nous montre cette importance. 
 Nous voyons plusieurs des principaux personnages bibliques 
recevoir leur appel et commencer à y entrer alors qu’ils sont encore 
des jeunes gens; quand ce n’est pas encore des enfants : 
 
 Le jeune Samuel :  
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 Dieu explique par la bouche d’un prophète comment Il a l’in-
tention de sauver la ville et le royaume : 
 1 Rois 20 : 12 à 17 : “Mais voici, un prophète s'approcha 
d'Achab, roi d'Israël, et il dit : ainsi parle l'Eternel : vois-tu toute 
cette grande multitude ? Je vais la livrer aujourd'hui entre tes 
mains, et tu sauras que je suis l'Eternel. 
 Achab dit : par qui ? Et il répondit : Ainsi parle l'Eternel : 
par les serviteurs des chefs des provinces. Achab dit : qui engagera 
le combat ? Et il répondit : toi. 
Alors Achab passa en revue les serviteurs des chefs des provinces, 
et il s'en trouva deux cent trente-deux ; et après eux, il passa en 
revue tout le peuple, tous les enfants d'Israël, et ils étaient sept 
mille. 
 lls firent une sortie à midi. Ben-Hadad buvait et s'enivrait 
sous les tentes avec les trente-deux rois, ses auxiliaires. 
 Les serviteurs des chefs des provinces sortirent les pre-
miers”.  
 La conséquence est que l’armée Syrienne connaît une défaite 
cinglante et Samarie est délivrée. 
 Qui étaient ces “serviteurs des chefs des provinces ? 
 La bible Colombe traduit par “recrues” et nous donne, comme 
note, les précisions suivantes : C’est que ce terme fait allusion aux 
jeunes gens qui étaient astreints à un service militaire. Le mot 
“recrues” traduit ici le mot hébreu rendu ailleurs par jeunes gens et 
jeunes serviteurs. 
 Plusieurs bibles anglaises traduisent par ”jeunes gens”. La tra-
duction du rabbinat Français traduit par “les jeunes gens des gouver-
neurs de provinces”. 
 Nul doute, ces passages parlent de jeunes gens. Le verset 17 
nous dit donc, en confirmation des choses avancées précédemment : 
“Les jeunes gens sortirent en premier”. 

 
Les jeunes et les réveils 

 
 Plusieurs des plus grands réveils passés nous ont confirmé ce 
que nous venons d’exprimer. 
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Les vraies valeurs  
de la vie  

 
 

 La virginité :  Dans ce monde, c'est devenu un sujet de 
moquerie si tu n'as pas eu de rapports sexuels avant le mariage.  
 Les rapports sexuels sont une bonne chose, puisque c'est Dieu 
Lui-même qui en est l'instaurateur, mais ils n'ont de raison d'être 
que dans le cadre du mariage.  
 Avortements, déceptions sentimentales, familles brisées, 
enfants illégitimes sont là pour témoigner de cette vérité.  
 La fidélité: à travers les films et les chansons, on veut faire 
rire aujourd'hui avec l'adultère, mais c'est un péché grave et laid. 
Dieu demande à ce que le lit conjugal soit exempt de souillures car 
Il jugera les adultères et les impudiques. 
 
 Le respect des autorités : Si demain règnait l'anarchie, tu 
serais le plus embêté. Dieu a placé les autorités, et même si elles ne 
font pas toujours bien leur travail, il faut respecter et reconnaitre 
l'importance de l'existence de policiers, de juges, etc... 
  
 Le respect des parents : Un jour, j'ai regretté du plus profond 
de mon coeur d'avoir été dans le passé un enfant rebelle et de n'avoir 
pas su aimer ma mère comme j'aurai du le faire. Mais il était trop 
tard puisqu'elle venait de mourir d'un cancer.  
 Pendant que vous le pouvez, sachez apprécier vos parents. Ils 
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ne sont pas parfaits, c'est vrai, mais la loi du pardon et de l'Amour 
est plus forte que la loi de la rancune et de la haine. "Honore ton 
père et ta mère (c'est le premier commandement avec une promesse) 
afin que tu sois heureux et que tu vives longtemps sur la 
terre"  (Ephésiens 6 : 3). 
 Le travail :  Nous vivons dans un monde où beaucoup de gens 
voudraient obtenir le maximum en faisant le minimum. La Bible 
enseigne que Dieu nous veut prospères, mais nous dit que c'est le 
travail qui procure l'abondance  (Proverbe 14 : 23). 
 
 La famille : Un être humain a besoin de grandir dans une 
famille unie, au sein de laquelle règne l'Amour. Beaucoup de gens, 
dont la vie est détruite aujourd'hui, n'ont pas connu les calins d'un 
papa et d'une maman.  
 Cela a peut-être été ton cas, alors à plus forte raison prépare-
toi à bâtir ta maison sur le roc qu'est Jésus-Christ afin que de petits 
êtres puissent grandir et s'épanouir normalement sous ton toit 
  
 Le respect du pauvre : Dans un monde où trop veulent vivre 
égoïstement, apprends à ne pas te détourner du malheureux, à 
relever celui qui tombe, à nourrir celui qui a faim et que Dieu met 
sur ta route. 
 
 Dès son jeune âge, il est bon d'éviter de devenir un "chrétien 
religieux" et savoir être un chrétien "tout court", qui sait se réjouir 
dans ce monde que Dieu a créé pour nous.  
 Il est bon aussi de veiller sur ses pas et apprendre à “manger 
le fruit en laissant au diable les pépins”, à ne mépriser aucun 
homme, à ne pas parler mal des autres, à se détourner des 
convoitises trompeuses et ne pas avoir besoin de plaisirs malsains et 
artificiels pour se faire plaisir.  
 Nous devons avoir, une fois adulte, tous les atouts pour vivre 
pleinement notre vie d'homme, car "la jeunesse et l'adolescence 
passent vite ! 
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 Le diable sait quel est le plan de Dieu pour la génération qui 
vient et veut la détruire avant qu’elle ne se lève.  
 Les jeunes sont appelés à se lever maintenant et à contrecarrer 
l’oeuvre de l’adversaire en arrachant particulièrement d’autres jeu-
nes aux griffes de l’adversité. 
 
 Nous l’avons mentionné à plusieurs reprises dans ces cours, 
les jeunes gens sont appelés à se lever aujourd’hui plus que jamais, 
afin d’entrer, de même que les femmes, dans CE QUE DIEU A 
POUR EUX. 
 Ils sont cités le jour de la Pentecôte comme ayant part aux dis-
pensations du Saint-Esprit : 
 Joël 2 : 28 : “Après cela, je répandrai mon Esprit sur toute 
chair ; vos fils et vos filles prophétiseront, vos vieillards auront des 
songes, et vos jeunes gens des visions”. 
 Le Seigneur veut utiliser les jeunes d’une manière particulière, 
comme initiateurs du feu que le Saint-Esprit est en train de répandre 
sur la terre. 
 

Les quatre vents 
 
 Norvel Hayes, prophète américain, a eu un jour une vision très 
précise : Quatre vents venant du ciel se rejoignant, touchant la jeu-
nesse et déclenchant le réveil. L’Esprit lui dit alors : “C’est par les 
jeunes que le réveil démarrera”. 
 Robert Liardon, un autre serviteur, insiste beaucoup de son 
côté sur le rôle important des jeunes dans ces temps : “La démons-
tration de l’Esprit de Dieu va venir sur les jeunes tout d’abord”. 
 Il en est comme lorsque vous mettez le feu à une forêt, vous 
commencez par allumer un buisson qui va à son tour embraser les 
autres buissons, les arbres, l’herbe, etc.  
 Les jeunes ne sont pas les seuls appelés, mais leur rôle est ce-
lui du buisson qui prend feu en premier. 
 
 Dans le chapitre vingt du premier livre des Rois, on voit Ben 
Hadad, le roi de Syrie, mettre le siège devant Samarie.  
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QQQQUEUEUEUE    LESLESLESLES    JEUNESJEUNESJEUNESJEUNES        
SESESESE    LÈVENTLÈVENTLÈVENTLÈVENT ! ! ! !    

 
 

Les souffrances des jeunes 
 
 Le diable cherche à détruire la jeunesse d’aujourd’hui. Il sait 
qu’elle a reçu de Dieu une vocation spéciale. Il le fait à travers la 
destruction de la cellule familiale, la drogue, etc. 
 Les divorces bousillent les jeunes, la déchirure occasionnée 
par la séparation des parents est insupportable pour un jeune.  
 Notre société est remplie de jeunes désemparés, ayant perdu 
tout repaire, à la recherche de modèles pouvant remplacer ceux que 
n’ont pas été leurs parents, à la recherche d’amour, d’affection, de 
fidélité. 
 L’adversaire travaille en leur imposant toutes sortes de pres-
sions, à l’adolescence particulièrement. 
 
 Les pressions que subissent les jeunes à l’adolescence sont 
très fortes.  
 Pressions par rapport à leur corps en pleine mutation, pression 
par rapport au monde qu’ils côtoient, à l’école, etc.  
 Il leur faut beaucoup de courage pour affronter ces pressions 
et ne pas choisir la solution de facilité consistant à faire comme les 
autres et à céder aux pressions : “Tu ne mens pas comme les autres, 
tu ne parles pas mal comme les autres, tu ne cours pas après les fil-
les, tu ne fumes pas, etc.”. 
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Liberté ou esclavage ?! 

 
 
 Tant de gens imaginent que devenir chrétien équivaut à perdre 
sa liberté. Ils croient que se convertir se résume simplement à 
s'obliger à faire des choses que l'on n'aime pas et arrêter de faire des 
choses que l'on aime faire. Combien de fois nous entendons nous 
dire : "Vous chrétiens, tout vous est interdit". 
 
 Il y a bien souvent une grande différence entre les idées que 
l'on se fait de la réalité. En ce qui concerne les raisonnements cités 
ci-dessus, la réalité en est complètement l'opposé.  
 La Bible affirme en effet : "Vous connaitrez la VERITE et la 
vérité vous AFFRANCHIRA" (Jean 8.32), et :  
 "TOUT M'EST PERMIS, mais tout n'est pas utile ; tout m'est 
permis mais JE NE ME LAISSERAI PAS ASSERVIR PAR QUOI 
QUE CE SOIT"  (1 Corinthiens 6.12). 
  
 Le chrétien n'est pas un ascète pas plus qu'un masochiste, un 
homme qui se prive de tout et qui prend plaisir à la souffrance. Dieu 
est notre père et en tant que tel, Il prend soin de nous et ne désire 
pour nous que de bonnes choses.  
 Le chrétien est appelé à jouir de la vie que Dieu lui a donnée. 
Mais voilà, à en jouir d'une manière équilibrée et intelligente, sans 
dépasser certaines limites. 
 Pouvoir dire oui et non, pouvoir s'arrêter, voilà la vraie 
liberté !  
 Une liberté que ne possède pas "l'homme du monde" car 
lorsque l'on est pris dans le péché, on se retrouve à dire oui quand 
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on voudrait dire non et vice-versa, parce que le péché domine sur 
nous. 
 Comme le fait remarquer un ancien drogué : "On imagine que 
c'est nous qui avons les choses en main jusqu'au jour où l'on 
s'aperçoit que ce sont elles qui nous tiennent.  
 Il n'en est comme du petit chien qui amène son maitre 
promener, il croit qu'il dirige la promenade mais c'est lui qui a la 
laisse autour du cou et c'est le maitre qui commande".  
 Il en est de même pour chaque pécheur qui n'a pas été 
affranchi par Jésus-Christ. "Quiconque se livre au péché est 
ESCLAVE du péché".  (Jean 8.34). 
 
 Quelle liberté nous propose " le monde" ? Si c'est la liberté de 
gagner de l'argent, la liberté de jouir de la vie, la liberté d'avoir des 
rapports sexuels, etc... En tant que chrétien, aucune de ces choses ne 
nous est "interdite" car elles n'ont rien de mauvais en soi et rien 
d'asservissant.  
  
 Mais ce que le monde propose, c'est de jouir de ces choses 
sans restrictions, sans lois.  
 C'est de gagner de l'argent par tous les moyens, même si cela 
doit se faire en écrasant les autres.  
 C'est de jouir de la vie sans le respect de la vie, on préfère se 
faire avorter pour ne pas avoir à élever un enfant de plus. C'est "la 
liberté sexuelle" avec qui je veux et quand je veux. 
  
 Le chrétien qui n'est pas affermi entend parfois une petite voix 
lui souffler : "Regarde ce que tu perds en étant chrétien".  
 Mes amis, vous n'avez rien perdu en devenant chrétiens, vous 
avez tout gagné car la liberté que ce monde propose n'est 
qu'illusoire. Ce n'est rien d'autre que LA LIBERTE D'ETRE 
ASSERVI. 
 Lorsqu'on se livre au péché, à une passion effrénée dans ce 
monde, on le fait parce qu'on croit qu'on va ainsi être plus heureux, 
se faire du bien, combler un vide. 
 
 Regardez le drogué, il commence ê prendre de la drogue pour 
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"se libérer", pour être mieux. Logiquement, en se droguant il devrait 
donc combler le vide qui est en lui. Mais plus il prend de la drogue, 
plus il a besoin d'en prendre parce que moins celle-ci fait d'effet 
jusqu'au jour où il ne vit plus que pour prendre de la drogue, car il 
devient trop malade s'il cesse 
  
 Une personne qui croit combler ses besoins sexuels en 
pratiquant l'amour libre ou l'adultère, avec qui et quand elle veut, ne 
règlera pas de cette manière son problème.  
 Car l'homme se lasse de tout et a toujours besoin de plus. 
 Plusieurs personnes devenues homosexuelles n'étaient pas 
spécialement prédisposées à le devenir au départ, mais témoignent 
(spécialement dans les milieux artistiques) qu'à force "d'aventures", 
elles se sont lassées et ont cherché autre chose. 
 
 Quelqu'un qui pense être heureux en achetant continuellement 
tout ce qu'il veut ne verra pas pour autant ses désirs satisfaits.  
 Tant de gens imaginent qu'en gagnant plus d'argent leurs 
problèmes vont être résolus, mais leurs convoitises grandissant ils 
sont toujours aussi "fauchés" lorsqu'ils touchent un plus gros salaire 
qu'auparavant.  
 La liberté que ce monde nous propose n'a rien de la liberté 
réelle. ELLE EN EST TOUT L'OPPOSE. L'ennemi a toujours été 
expert pour "faire passer des vessies pour des lanternes".  
 
 Le chrétien est le seul homme libre de cette plante PARCE 
QUE SA LIBERTE A DES LIMITES: celles de la loi d'Amour de 
son Dieu. 
 
  


